

En Bogotá, DIAN y Universidad Sergio Arboleda crean NAF con enfoque aduanero

10/07/2025



A partir del próximo 4 de agosto, las personas naturales y las pequeñas empresas podrán acceder a orientación gratuita en temas como: exportación, régimen aduanero y clasificación arancelaria, en las instalaciones de la universidad.

La Dirección Seccional de Aduanas de Bogotá Aeropuerto El Dorado y la Universidad Sergio Arboleda firmaron un convenio interinstitucional para la creación del primer Núcleo de Apoyo Contable y Fiscal (NAF) con enfoque aduanero en Bogotá.

Este espacio brindará, sin costo alguno, orientación especializada en temas de exportación, régimen aduanero, clasificación arancelaria y registro aduanero, entre otros asuntos de interés para el comercio exterior.

El director seccional de Aduanas de Bogotá Aeropuerto El Dorado, Hernando Cruz Arias, destacó que “esta iniciativa permitirá acercar los servicios de orientación aduanera a la ciudadanía, especialmente, a las pequeñas empresas, contribuyendo al fortalecimiento de la cultura de la legalidad y la formalización”.

El nuevo NAF funcionará a partir del 4 de agosto en el primer piso de la Escuela de Negocios Prime de la Universidad Sergio Arboleda, ubicada en la calle 75 #14-29 en Bogotá. Allí, docentes y estudiantes capacitados previamente por funcionarios de la DIAN, estarán a cargo de la atención.

Mauricio Andrés Rey Torres, vicerrector académico de la Universidad Sergio Arboleda, subrayó la importancia de esta alianza para la formación integral de los estudiantes: “A través de este NAF aduanero, nuestros estudiantes van a fortalecer sus competencias profesionales, su ética y su sentido de pertenencia con lo público”.

Por su parte, estudiantes vinculados al proyecto resaltaron el valor de esta experiencia formativa. Paula Valentina Doncel Moreno, estudiante de Comercio Internacional, señaló “Esta experiencia representa una oportunidad única para crecer como persona, ya que me permitirá tener contacto directo con los usuarios y sus inquietudes”. A su vez, Karen Mallma Parra afirmó que, “Me ayudará a adquirir más conocimiento sobre mi carrera en la vida real y práctica. Además, asumo el compromiso de representar con transparencia y responsabilidad dos grandes instituciones: mi universidad y la DIAN”.

Los Núcleos de Apoyo Contable y Fiscal son una estrategia de responsabilidad social promovida por la DIAN en alianza con instituciones de educación superior, orientada a fortalecer la educación fiscal y la cultura de la contribución en el país. Actualmente, existen 135 NAF en 46 ciudades y municipios de 28 departamentos, gracias a 86 convenios suscritos con el SENA y diversas universidades. En 2024, estos espacios realizaron cerca de 92 mil atenciones, con la participación de estudiantes universitarios comprometidos con el servicio a la comunidad.

Con la apertura de este nuevo NAF con enfoque aduanero, la DIAN y la Universidad Sergio Arboleda ratifican su compromiso con la formación de profesionales íntegros y con el acceso equitativo a información y servicios que promuevan el cumplimiento voluntario de las obligaciones aduaneras y tributarias.

Dirección Seccional de Aduanas de Bogotá Aeropuerto El Dorado